

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon juéves 10 de Agosto de 1882.

Año X. Núm. 2.817.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcedia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 35.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércóles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 3 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

Egipto y los socialistas franceses

La reunion celebrada el domingo último en el gimnasio de Menilmontant de París tenia un aspecto pintoresco.

Los espectadores se encaramaron hasta en las cuerdas del circo, subiéndose por las escaleras como pájaros que se posan en las ramas de los árboles. Habia tantos como en el suelo en las regiones superiores de la sala. Parecia aquello una nave de tres palos empavesada en día de gala.

La reunion tenia por objeto la cuestion de Egipto, y se desarrollaron allí las teorías socialistas en la plenitud de su atractiva belleza.

—¿Qué intereses son los que se invocan para intervenir en Egipto?—decia uno.

Los intereses de los colonos y los de portadores de valores egipcios.

El ciudadano Pablo Lafargue se encargó de demostrar que estos intereses no tienen nada que ver con los del pueblo francés.

Porque—decia—no habia mas que 20 mil colonos, y enviar 40.000 hombres para salvar aquellos 20.000 le parecia un disparate.

—Además—añadió—aquellos colonos no existen; han sido asesinados ó dispersados. Por lo tanto no hay que ocuparse de ellos. (Bravos). Eso es evidente.

—Después—dice—para ir al fondo de las cosas, ¿esos colonos eran dignos de ocuparse de ellos? De ninguna manera; eran aventureros y bandidos que vivian del privilegio, queriendo imponerse a los egipcios é impedir la igualdad social. El pueblo no puede derramar la sangre por ellos. Además ¿qué necesidad tenemos nosotros de colonias ni colonos? El pueblo francés no es colonizador y es muy feliz; si fuera colonizador, iria á buscar fortuna fuera; pero no lo debe hacer; es preciso que quede en Francia para hacer aquí la revolucion social y concluir con los explotadores. (Grandes aplausos).

¿Y los portadores de valores egipcios? ¡Oh! estos son unos miserables capitalistas pertenecientes á esa raza maldita que es preciso hacer desaparecer. Los Gobiernos francés é inglés se producen como dos bandidos que quieren mantener la deuda egipcia.

Para dar una idea de esa «pillería», el ciudadano Pablo Lafargue hace sobre Mr. Blignieres las mas terribles revelaciones. Este señor decia que era hijo de un dueño de casa de huéspedes del «faubourg du Roule». Se le encargó de la intervencion de los fondos de Egipto, y ¿sabeis con que fortuna ha vuelto? Con cinco millones de francos, ciudadanos.

Véase á qué ladron se confió la intervencion de la Hacienda, y véase por qué Gambetta y Broglie se entendian en este asunto.

Cuando se han robado cinco millones de francos, siempre es uno persona decente. ¡Oh! la política de la intervencion en Egipto—concluyó el orador—es una política de bandidos; la clase obrera no se asociará á ella.

En este momento una galería viene al

suelo y levanta una polvareda espantosa. Felizmente no hay desgracias, y todo el mundo se levantó sin novedad.

El presidente invita á los que están sobre las cuerdas á que bajen. Espone gravemente que lo que distingue una reunion socialista de las demás es que los socialistas vienen á oír y no á ver; solo los fanáticos son los que pretenden ver al que habla.

Los que estaban encaramados sobre las cuerdas, convencidos de aquella luminosa distincion, bajan, no sin ejecutar algunas figuras de gimnasia en su viaje.

La ciudadana Luisa Michel era la héroe indispensable de la funcion. Se presenta en escena. Se la aplaude.

Con su tono de adivinadora sale, como siempre, fuera de cuestion y hace vagas indicaciones sobre Egipto.

«Ha habido—dice—otros mas infames que los que han bombardeado á Alejandría; el mas infame es el Gobierno que como espectador ha mirado el bombardeo. Y aun puede que hubiera otro más infame: este seria el pueblo que aprobara la conducta del Gobierno. Es verdad que si se reemplazase el ministerio aún habria bandidos, porque la república actual no es sinó un nido de bandidos; otro imperio con un poco mas de tiranía y mas tiranos. Si se pretende ir á Egipto es porque ese pueblo ha querido emanciparse, y por muy débil que sea la chispa de libertad que allí nace, dá miedo á los tiranos.

No debe haber mas que una guerra: la guerra de los trabajadores contra los explotadores; es preciso que se haga para salvar á la humanidad.»

Los ciudadanos Brissac y Julio Guesde y otros oradores del mismo género, tomaron la palabra.

Todos desarrollaron la misma teoría. Nada de guerra de pueblo contra pueblo! No hay mas que una guerra en que el partido obrero pueda tomar parte, la sola, la verdadera, la única; es la guerra civil, la guerra de clase contra clase, la guerra de los que se dicen explotados contra los que se llaman explotadores.

Si algun día pudiera llegar á triunfar el socialismo, acabaria el patriotismo, decia Renan, hace dos años en una de sus conferencias de Londres.

Durante el año económico que acaba de terminar, han salido de la administracion de correos de Nueva-York para otras del país, 71.802.692 cartas, 19.019.820 tarjetas postales, 63.872.016 circulares, 151 millon 398.988 periódicos y «Magarinas», dirigidos por los editores á sus abonados, y 67.240.788 enviados á otras personas.

Además, han pasado por la administracion de Nueva-York, procedente de otras, 32.312.468 cartas, tarjetas postales y circulares para los Estados-Unidos; 13 millones 827.864 para el extranjero. Además, dicha administracion ha recibido directamente con destino al extranjero 16 millones 298.060 cartas.

El peso medio de las materias postales recibidas y expedidas por la administracion de Nueva-York ascendió á 140 toneladas por día.

Parece que el ministro de la Guerra inglés, ha publicado una circular fijando las disposiciones á que ha de sujetarse la prensa europea que desee enviar corresponsales á la guerra de Egipto para agregarse al ejército inglés.

El ministro de la guerra inglés se reserva el derecho de admitir la persona que le designe el director del periódico en la exposicion que ha de remitirle solicitando el permiso: además, lo mismo las corresponsales que los telégramas, serán revisados por un oficial del Estado Mayor, pudiendo tachar las frases y los conceptos que tenga por conveniente, y solo se admitirán los idiomas francés, inglés ó alemán. Dicho oficial del Estado Mayor, deberá recibir un ejemplar de cada periódico que tenga representacion en la guerra, para ver si se han falseado sus instrucciones.

Correo de hoy.

Poco á poco van desvaneciéndose los temores de que Mr. Gladstone saliera del ministerio á causa de la aprobacion dada por la Cámara de los Lores á las enmiendas que los conservadores presentaron á su proyecto sobre arrendamientos atrasados.

El primer ministro inglés, ha declarado que el Gobierno dá en efecto gran importancia al asunto, y que pedirá á la Cámara de los Comunes que rechace lo aprobado por la de los Lores, pero que por lo mismo que la cuestion es árdua, no queria precipitar al Parlamento, á cuyos individuos invitaba á hacer un exámen detenido de las enmiendas que los Lores presentaban á lo sancionado por ellos.

Es mas que probable que la Cámara de los Comunes, cuya mayoría está identificada con Mr. Gladstone y cree que no es este el momento oportuno de crisis, es de suponer, decimos, que haga cuanto el ilustre jefe de los liberales desee, y que la algarada de lord Salisbury quede reducida á otra derrota para la alta Cámara que cada día va siendo mas impopular. Y en último caso, á grandes males, grandes remedios; el Gobierno tendria siempre el recurso de disolver el Parlamento, como ya indica algun periódico ministerial.

En una de las últimas sesiones de la Cámara de los Comunes, sir Carlos Dilke, subsecretario de Negocios extranjeros, dió cuenta al Parlamento, que segun noticias del cónsul inglés en Mozambique, un decreto del Gobierno portugués autorizaba la emigracion á Mayotte de los indígenas que habitan las posesiones portuguesas de la costa oriental de Africa. «Nosotros, dijo sir Dilke, hemos manifestado á los Gobiernos de Francia y de Portugal que una emigracion de ese género podia tal vez traer como consecuencia el nacimiento de

la odiosa trata de esclavos, á lo que nosotros nos opondríamos siempre energicamente, y estamos aguardando la respuesta de esos Gobiernos.»

La opinion pública cada vez se manifiesta más hostil á Turquía y cada vez ofrece mayor apoyo al Gobierno para que á todo trance se oponga á las pretensiones de este en la cuestion de Egipto.

Mr. Gladstone no necesita estas excitaciones de la opinion para hallarse resuelto á que Turquía acepte sus condiciones ó no desembarque un solo soldado en Egipto.

Berlin 6.—El corresponsal de «La Gaceta de la Cruz» dice que probablemente en breve se llegará á un perfecto acuerdo entre la Puerta é Inglaterra.

«El Golos» publica un artículo abogando porque se llegue á una inteligencia entre Rusia é Inglaterra.

Viena 6.—La sesion que debe celebrar la Conferencia reviste una importancia poco menos que decisiva, puesto que si no llega á establecerse un acuerdo entre Turquía é Inglaterra, la Conferencia acordará suspender sus tareas hasta tanto que la expedicion inglesa haya terminado.

En los círculos oficiales no se concede importancia á los rumores de un rompimiento anglo-turco.

La muchedumbre de Trieste ha hecho una manifestacion hostil en frente del consulado italiano, porque no habia izado el pabellon de su país.

Se han adoptado energicas medidas para combatir los manejos irredentistas.

París 7.—Parece abandonado todo propósito de formar un ministerio Brisson ó Ferry.

Mr. Grevy ha llamado por vez primera desde que surgió la crisis á M. Duclerc.

Constantinopla 6.—La Conferencia en su sesion de ayer se ocupó de la proposicion italiana relativa á la proteccion colectiva del Canal de Suez.

Lord Dufferin ha aceptado la proposicion en principio, pero declarando que carece de instrucciones formales de su gobierno.

El representante de Francia ha declarado que en vista de la crisis ministerial que atravesaba su país, debia reservar toda opinion para no comprometer al futuro gobierno. Los demás plenipotenciarios, incluso los de Turquía, han aceptado la proposicion de una adhesion, en la que se expresa que se trata únicamente de una vigilancia provisional. Lord Dufferin ha insistido en que el Sultan publique inmediatamente la declaracion de rebeldía contra Arabi que Inglaterra tan insistentemente tiene solicitada, y ha apoyado la urgencia de esta medida en los rumores circulados entre los musulmanes de Egipto, segun los cuales el Sultan protege la rebelion de Arabi y envia á Egipto sus tropas para combatir á los ingleses. Lord Dufferin ha añadido además que no habiendo la Puerta adheridose todavía por escrito á la nota idéntica de las potencias invitándole á la intervencion, y habiéndose limitado á

aceptarla, podia considerarse este retardo como una verdadera negativa y que en su consecuencia Inglaterra quedaba en libertad de obrar sin la cooperacion de Turquía. Los delegados turcos han contestado á lord Dufferin, prometiendo que en la sesion inmediata de la Conferencia darian por escrito la aceptacion ya verbalmente formulada de la invitacion contenida en la nota idéntica de las potencias á que habrá aludido el representante de Inglaterra.

Roma 6.—Algunos periódicos publican un telégrama de Trípoli, fecha de hoy, en el cual se dice que la situacion es alarmante en aquella provincia que los cristianos se ven amenazados; y que han partido para Italia muchas familias á bordo del vapor «Córcega» que abandonan el territorio tripolitano por temor á los futuros sucesos.

Ismailia 5.—El almirante inglés anunció ayer su intencion de hacer desembarcar algunas tropas en Ismailia, obrando en virtud de los poderes que le tiene otorgados el Khedive. Al saberlo M. de Lesseps fué á bordo del «Orion» acompañado del agente superior de la Compañía del canal para significar verbalmente al almirante la mas enérgica protesta contra la medida proyectada y señalarle las consecuencias funestas que pudiere tener semejante violacion de los derechos de la compañía internacional garantidos por el Sultan.

Ha bastado la noticia de la posibilidad del desembarco para que se haya apoderado de Ismailia el pánico, disponiéndose á abandonar la ciudad la poblacion árabe, lo cual hubiera producido la suspension de la navegacion por el Canal. Las tropas egipcias están es cierto á poca distancia de Ismailia, pero se conservan al otro lado de la línea neutral que siempre han respetado.

M. de Lesseps ha obtenido del almirante la seguridad de que el desembarco no tendria lugar sino en el caso de que lo pidiera M. de Lesseps. Al hacerse pública esta promesa se ha restablecido la calma ordinaria en Ismailia.

A pesar de la ocupacion de Suez, Arabi no ha cortado el canal de agua dulce.

Port-Said 4.—La fragata española «Carmen» llegada á Port-Said, entrará tarde en el Canal. Los ingleses hacen grandes acopios en Suez en calidad de reserva.

Alejandro 5.—Las tropas inglesas con varios cañones han atacado la vanguardia de Arabi cerca de Ramleh entre el canal de Mamoudieh y el ferrocarril del Cairo.

El enemigo está envuelto por tres de sus costados. Sigue aun la lucha. Los árabes conservan sus posiciones.

Alejandro 5.—Los resultados del encuentro que ha habido cerca de Ramleh son satisfactorios. El ataque ha comenzado á las cuatro por la parte de ferrocarril. El regimiento núm. 60 se ha desplegado á lo largo del Canal, mientras que otro regimiento y otras fuerzas ocupaban la otra ribera obligando al enemigo á retirarse de todos los puestos avanzados y de oponer á los ingleses una resistencia desesperada en las cercanías del campamento de Karf-Douar. Las tropas inglesas aunque han sufrido algunas pérdidas se han conducido con gran calma y serenidad apesar del nutrido fuego de los enemigos. No se conocen las pérdidas del enemigo, pero han quedado en poder de los ingleses varios heridos y prisioneros.

París 7.—La prensa publica hoy el siguiente remitido que le ha dirigido el Con-

sejo de Administracion de la compañía del Canal de Suez.

«Con telégrama fechado en Ismailia el dia 4 de este mes, M. Fernando de Lesseps participa á este Consejo de administracion de la compañía del Canal de Suez, que el almirante inglés le ha escrito, anunciándole que, á pesar de su protesta, iba á tomar las medidas que juzgaba necesarias para ocupar el canal en virtud de los poderes recibidos del Khedive. M. Fernando de Lesseps ha pedido que el Consejo se reuniese inmediatamente, y el Consejo reunido en sesion extraordinaria celebrada hoy, ha tomado el siguiente acuerdo:

El Khedive cuyo poder no fué juzgado suficiente para reunir sin autorizacion del Sultan, el Mediterráneo y el Mar Rojo, no puede tampoco tener autoridad bastante para atentar á los solemnnes pactos del texto de la concesion. La misma voluntad de los autores de la concesion no podria tampoco modificar la obligacion solemne que han contraido con el mundo entero al declarar la neutralidad del canal de Suez.

El mantenimiento de esta neutralidad hasta ahora respetada y que excluye todo acto de guerra en el canal, constituye para la compañía una obligacion que es la base de su concesion.

Nuestra compañía egipcia no puede prestarse á la violacion de una neutralidad que es la garantía del comercio de todas las naciones. Ningun Gobierno podrá lograr del Consejo de administracion que acepte la responsabilidad de actos perjudiciales á todas las naciones interesadas en la constante libertad de navegacion por el canal de Suez.

Nuestra Sociedad, puramente comercial solo puede oponer sus principios á injustificables pretensiones políticas.

El Consejo, pues, se asocia públicamente en nombre del derecho amenazado, á las protestas de su presidente, y expresa su gratitud á M. Fernando de Lesseps y á todo el personal de la compañía.

Madrid 7 de agosto.

Hasta esta noche no se reunirán los ministros residentes en Madrid con asistencia del señor Gonzalez (don Venancio) que ha llegado esta mañana de la Granja. Parece natural que en primer término se ocuparán de los asuntos exteriores con los datos y noticias que hayan suministrado á su colega de la Gobernacion el ministro de Estado y con los puntos de vista que éste y el de Gracia y Justicia que tambien reside en el Real sitio tenga en el momento actual de la cuestion. Claro es que en tales circunstancias yo nada puedo decir á la hora en que escribo, y probablemente tampoco podria hacer trascendentales revelaciones aunque escribiese despues de celebrado el Consejo de ministros, pues por la índole de las cuestiones que nos preocupan y por el momento en que se hallan, es no sólo natural sino necesario que el gobierno guarde sobre este asunto la mas absoluta reserva. Sin que falte á ella y solo por lo que los hechos públicos y la razon, ó como vulgarmente se dice, el sentido comun fundado en ellos puede inferir, me parece que no habrá mucho que rectificar en lo que sobre este asunto tengo dicho, á saber, que no han pasado del terreno confidencial las gestiones hechas por nuestros diplomáticos para hacer valer el derecho que tenemos á ser oidos en lo que se refiere á la conservacion y seguridad del Canal de Suez, esto es, que nuestros representantes en el extranjero habrán alegado lo que hayan creido prudente

cuando en sus conversaciones con los ministros de los gobiernos de las naciones en que están acreditados hayan tocado este punto que es el que hoy es objeto preferente de la atencion de todos los hombres de Estado de Europa. De aquí se deduce no solo que no tenemos compromiso alguno concreto respecto á lo que estemos dispuestos á hacer en este grave negocio, sino que ni siquiera en mi sentir hemos hecho reclamaciones directas y oficiales para que se nos oiga en la materia, porque esta clase de pasos no se dan sino cuando se tiene la mas completa seguridad de su buen éxito á fin de evitar desaires, cuyo menor inconveniente seria el dejar al que los da en una situacion ridícula. En suma, la imaginacion de las gentes y en especial de los periodistas se ha adelantado como siempre á los sucesos, dando por hecho lo que tal vez no llegue á realizarse y lo que yo en mi opinion particular y en vista del sesgo que las cosas toman, dudo mucho de que se realice.—A.

(«Diario de Barcelona.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 8.—La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que puedan constituirse en metálico las garantías para tomar parte en las subastas de la Deuda.

París 7.—Mañana se leerá en las Cámaras una declaracion ministerial, en la cual se dirá relativamente á la política exterior que el gabinete acepta la votacion de la Cámara, que quiere la paz y que si sobreviniera algun incidente que causara menoscabo á la dignidad de Francia, convocaria inmediatamente el Parlamento.

París 8.—Londres.—Inglaterra ha resuelto construir inmediatamente un ferrocarril á lo largo del canal de Suez desde Ismailia á Port-Said.

Dice el «Morning Post» que los gobernadores de Odessa y del Cáucaso han recibido orden de tener tropas dispuestas para embarcarse en caso de un rompimiento entre Inglaterra y Turquía, y que el general Ignatieff será nombrado en breve embajador de Rusia en Constantinopla.

Madrid 8.—Se anuncia una circular del Sr. Nocedal á los comités carlistas de las provincias.

Se ha fijado para el mes de noviembre la Esposicion farmacéutica.

Se ha aplazado el Consejo de ministros.

Se ha recibido con frialdad la constitucion del ministerio francés.

París 8.—Constantinopla.—En la sesion celebrada el domingo por la Conferencia, la Puerta Otomana declaró que aceptaba las condiciones impuestas por las potencias para su intervencion en Egipto.

París.—Se ha leído en la Cámara de diputados la declaracion ministerial. Hablando en ella de la votacion de la Cámara del 29 de julio dice que al negar los créditos necesarios para la ocupacion parcial del canal de Suez, la Cámara tomó una medida de reserva y de prudencia que no es una abdicacion. El gobierno, añade, se inspirará en el pensamiento que dictó la votacion y conformará á ella su conducta. Si los acontecimientos que ocurriesen pareciera que comprometian los intereses ó la honra de Francia, nos apresuraríamos á convocar las Cámaras para someter á su deliberacion las resoluciones que reclamasen las circunstancias. Relativamente á las cuestiones interiores, nos esforzaremos en hacer prevalecer las soluciones libera-

les y trabajaremos igualmente para unir y conciliar las diversas fracciones de la mayoría republicana.

París 8.—La Cámara de diputados ha aplaudido la declaracion ministerial y ha aprobado en seguida el capítulo de los presupuestos relativo á las contribuciones directas. M. Clemenceau, radical, ha hecho una declaracion espresando su confianza en el nuevo gabinete.

Es probable que mañana se cierre la legislatura.

París 8.—Mañana se verificará en Ischl la entrevista de los Emperadores de Austria y Alemania.

Londres.—La Cámara de los comunes ha desechado por 293 votos contra 157 la primera enmienda de lord Salisbury pidiendo que el bill sobre los arriendos atrasados sea aplicable á los colonos que tienen el consentimiento del propietario. El gobierno ha tenido una mayoría de 136 votos.

Madrid 8.—La fragata «Carmen» ha zarpado de Port-Said para Ismailia.

Se halla gravemente enfermo el senador señor Mansi.

Ha regresado el señor Rute.

Ha habido un incendio en la fábrica de tejidos de Rentería. Las pérdidas ascienden á 40.000 duros.

París 8.—Constantinopla.—Dervish-Bajá y Server-Bajá partirán probablemente el jueves. El cuerpo expedicionario turco solo se compondrá de 6.200 hombres. Se trata de formar un segundo cuerpo de ejército de 10.000 hombres.

París 9.—El Emperador de Alemania llegó ayer á Salzburgo.

Han llegado 3.000 turcos á Souba (Cre-ta).

El «Morning Post» dice que lord Dufferin ha informado á los embajadores que Inglaterra está pronta á admitir la vigilancia colectiva del canal de Suez y que hasta admitirá á España y Holanda con tal de que no se ponga por nadie estorbo á las operaciones militares de los ingleses.

Catástrofe en San Andrés de Palomar

Esta mañana (9) ha ocurrido en San Andrés de Palomar una de estas catástrofes que dejan honda y penosa huella en una poblacion: á las seis y cuarto se ha derrumbado la grandiosa cúpula que coronaba la iglesia parroquial de dicho pueblo, cuya inauguracion se celebró hace muy poco tiempo, despues de la octava de Corpus, cogiendo debajo á bastantes fieles. A las siete, además de algunos contusos más ó menos graves, habian sido extraídos ya cinco cadáveres de entre las ruinas, y se creia que todavia habria otros en el monton que faltaba remover. La poblacion está consternada y dificilmente podrá olvidar tal desgracia, que ha llenado de luto á muchas familias.

A las doce hemos partido de San Andrés de Palomar, á donde nos hemos dirigido esta mañana para enterarnos de la catástrofe de que damos noticia en la crónica local aunque de una manera muy somera.

A aquella hora trabajaban en el derribo de una parte muy pequeña de la cúpula de la iglesia que ha quedado en pie algunas locenas de trabajadores.

Los alrededores del sitio de la ocurrencia estaban llenos de gente que iba aumentando con los operarios de las fábricas que se dirigian á comer.

Por lo que hemos oido á varios, el derrumbamiento de hoy era temido y debia de ser previsto. En la construccion de la

cúpula se emplearon 500,000 ladrillos, que por muchos que sean no son todos los que eran menester, dada la grandiosidad de la obra, según personas competentes. En algunos sitios no había más que tres gruesos de ladrillos.

Cuéntase que el Director de la obra, por indicación de un sacerdote, el que celebraba al acudir hundimiento, tenía que mezclar mucha arena con el cemento, contra el parecer del arquitecto.

Nosotros hemos oído á un sacerdote contar que poco antes de inaugurarse la iglesia de San Andrés, él subió á la cúpula, y viendo en ella tres grietas dió parte de ello á quien correspondía.

No es este el momento de hacer consideraciones para las cuales necesitamos mas tiempo del que ahora nos es dado emplear.

Hé aquí como parece que ha ocurrido lo de hoy.

A las seis de la mañana el sacerdote Rdo. don Salvador Sagristá celebraba misa en el altar mayor, asistiendo á ella algunas personas que según él no pasarían de ocho. Durante la celebracion percibió algun crujido y aun parece que sintió caer sobre sí alguna piedrecita. Sea que obrara por el instinto de conservación, sea porque ya estuviese receloso de la seguridad que ofreciese la nueva obra, ellos que se puso á salvo corriendo á colocarse detrás del altar.

Inmediatamente ha tenido lugar el hundimiento de la cúpula que ha tardado unos pocos segundos en deshacerse.

La gente que no se hallaba en el crucero, cobijado antes por la cúpula, puso piés en polvorosa recibiendo solamente el susto consiguiente, que en algunos fué considerable.

Las personas que se hallaban en el crucero no tuvieron tanta fortuna. Una de ellas un anciano cojo ha quedado con la cabeza separada del tronco de modo que su cadáver presentaba un aspecto verdaderamente lastimoso. Una jóven de una casa apodaada Paxelet ha quedado aplastada y otras dos mugeres mas han sido extraídas tambien cadáveres.

No hemos podido precisar el número de los heridos. Entre ellos se cuenta una infeliz muger que tiene ambas piernas fracturadas.

A un muchacho ha habido necesidad de amputarle un dedo.

El monacillo que ayudada la misa ha resultado contuso.

El caliz, patena, purificador, hostia y demás accesorios para la celebracion, inclusa la piedra de la mesa del altar, han quedado hechos añicos, y eran reconocidos con ciertas precauciones por haber ocurrido el hecho despues de la celebracion y tener que cumplir ciertas prescripciones del rito católico.

En el altar mayor no había Sacramento, y por lo mismo, no había tampoco copon.

A consecuencia del derrumbamiento, ha quedado hundida en distintos sitios la bóveda de la iglesia. Tambien ha sufrido por el la sacristía.

Como puede suponerse, han acudido á aquel sitio las autoridades, facultativos y cuantos más podían ser en él de alguna utilidad.

El vecindario tambien se ha desvelado para aminorar en lo posible los efectos de la desgracia.

Gacetilla.

En la mañana de hoy y plaza de la Verdura de esta ciudad, era tan considerable el número de perros allí reunidos en seguimiento de dos peras, que impedían el tránsito á las personas que se dirigían á sus quehaceres, molestándolas continuamente con las carreras que daban de una á otra parte, y lo que es peor, poniendo en inminente peligro las pantorrillas de los que pasaban por cerca de ellos, por las repetidas riñas que movían. Como quiera que desde hace algun tiempo parece que van cayendo en desuso los artículos de las ordenanzas municipales, que se refieren á la raza canina, que en la presente estacion se halla espuesta á las enfermedades terribles que padece, llama-

mos la atención de quien corresponda á fin de que corrijan los abusos á que aludimos.

Además de las fiestas anunciadas con que el pueblo de Alayor celebrará el domingo próximo la festividad de San Lorenzo, el gimnasta señor Moncayo egecutará los siguientes ejercicios:

1.º La pasada de una azotea á otra y al centro de la misma hará algunas de sus difíciles evoluciones.

2.º La misma pasada con los ojos vendados y los pies atados.

3.º El señor Moncayo y el señor Plovins harán sus sorprendentes ejercicios en la barra química.

4.º Los grandes y maravillosos ejercicios en la barra paralela por los mismos.

5.º y último. La mujer borracha.

Por las noticias que vamos adquiriendo, los alayorenses este año se verán favorecidos por una extraordinaria concurrencia de los demás pueblos de esta Isla.

Hoy ha ingresado en el Hospital civil de esta ciudad una de las presas de la cárcel pública de este partido.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio de la alcaldía de esta ciudad referente á los canalones que vierten las aguas á la calle.

Bienvenidas sean. En el vapor-correo llegado hoy han venido la señora é hija del señor Contralmirante de la escuadra de instruccion.

«La Correspondencia de España» inserta un telegrama fechado en Malta el dia 6 del actual á las 5 de la tarde, dando cuenta de la llegada del «Tornado» á dicho punto en 69 horas. Sin duda recaló en aquel puerto para reponer sus carboneras, y no puede negarse que ha hecho con rapidez la travesía.

Las piezas que ejecutará esta noche de 9 á 11 en el paseo de Isabel Segunda la música de Mindanao, serán las siguientes:

Paso doble de la zarzuela «El anillo de hierro.»

Melodía «Ayes del alma» del maestro Seguí

Sinfonía de la zarzuela «El primer dia feliz», del maestro Caballero.

Tanda de Walses «Vida artística» de Stranus.

Entreacto et danse des Bacchantes de la ópera «Philemon et Bancis» de Gounot.

Como dijimos ayer, en el vapor-correo «Puerto Mahon» han llegado procedentes de Palma, el excelentísimo señor D Nicolás Cheli Gimenez, Brigadier Comandante General Subinspector de Ingenieros de este Distrito y su secretario el Comandante de la espresada arma don Fulgencio Coll y Tord, con objeto de proceder á la revista anual de inspeccion al material de dicha arma en la demarcacion de la Comandancia de esta Plaza.

Tambien ha llegado en el mismo correo el Comandante graduado

Capitan del mencionado cuerpo, don Manuel Campos Wasallo terminada la licencia que para asuntos del servicio disfrutaba en Barcelona.

Hoy se ha dado principio á las obras en el paseo de Isabel II. Los albañiles de esta ciudad, no tienen necesidad de esperar la subasta, porque según se dice las obras *por administración salen mas barato y mucho mejores* que las que se verifican por subasta.

Hemos recibido una fotografía en grupo de los doce individuos que componen la Comision industrial de Palma que el sábado último como saben nuestros lectores fué encarcelada.

Reunida en el dia de ayer la Junta administrativa de consumos de Villa-Cárlos para proveer sobre una denuncia por defraudacion de derechos, condenó á un vecino á una multa equivalente al valor de las especies decomisadas (30 litros aguardiente) con más los dobles derechos.

El próximo correo es esperado á esta ciudad acompañado del director de orquesta, el señor Crotti empresario de la compañía lirico-italiana que debe actuar durante la presente temporada.

Escasas son las fuerzas navales que Francia tiene en la actualidad en las aguas de Egipto. El 3 zarpó para el Pireo—puerto de Atenas—la corbeta acorazada francesa «Alma», de 8 cañones y 313 plazas, y solo quedaron cuatro buques, cuyos nombres son: «Galisonnière», «Bison», «Forbin», é «Hirondelle», que se hallan estacionados en Port-Said, Suez y Alejandria.

Nuestra fragata de madera «Lealtad» no pasará á Egipto como se dijo hace pocos dias. Embarcará parte de las dotaciones de las corbetas de vela escuelas de marinería «Villa de Bilbao», «Ferrolana» y Pinta» y practicará despues un viaje de instruccion por el Mediterráneo. De esta suerte los antedichos buques escuelas no saldrán este año de los puertos de Cartagena y el Ferrol, donde se hallan surtos. Tampoco saldrá de la Carraca la fragata de hélice «Villa de Madrid», á cuyo bordo se halla instalada la escuela de marinería y cabos de cañon del departamento de San Fernando.

Dice el «Diario de Ciudadela» de ayer:

Entre la mampostería de las antiguas murallas de esta ciudad, que se encuentra en el interior de las que actualmente se están derribando, se ha encontrado una hermosa concha de caracol, de cuya dimension no se encuentran hoy dia en Menorca estos testáceos, tan perfectamente conser-

vada apesar de los siglos que han trascurrido, que por su antigüedad ha llamado la atención de cuantos la han visto, habiéndola recogido nuestro amigo D. Gaspar J. Saura.

La causa que se sigue contra el Sr. Samogy Gobernador que fué de estas islas, está relacionada con la intervencion que tuvo en uno de los embargos por contribucion industrial un señor Juez municipal de Palma, en defensa de los derechos del industrial embargado.

Hemos visto los figurines de los nuevos uniformes que han de usar los carteros en toda España. Durante el verano vestirán americana, chaleco, pantalon y gorra, todo de paño azul tina. En invierno el mismo traje, capote gris y polainas de cuero negro. La gorra tendrá en la parte del fuelle, la corona Real y en el oro la emblema de correos y botones con barbuquejo de piel de charol. El cuello estarán revestidas de un vivo encarnado lo mismo que el capote de invierno. Los botones de todas las prendas serán de metal dorado de primera clase con el emblema de correos. Este lo llevarán tambien en las solapas y boca-mangas de la americana y capote.

Va á continuacion la nómina de los pasajeros llegados en la tarde de hoy en el vapor-correo «Puerto Mahon» procedentes

DE BARCELONA

D. Rafael Ramos Izquierdo, Arturo Fernandez Lapuente, Excm. Sra. D.ª Rosa Cerzo de Bula y su hija, Pastor Perez, Domingo Cendros, Manuel Campos, Juan Mercadal, señora é hija; Simon Frau y dos hijos, Josefa Deveza, Andrés Arrieta, Pedro Sintés, Eulalia Pons, B. Tudury, dos soldados, Francisco Sintés, Dionisio Sintés, un marinero, Antonio Palliser, Antonio Seguí, Rafael Gener, Estanislao Ferrer, Agustin Ramos José Roldós y una hija, Teodora Mestres, Francisca Zaragoza, Francisca Sirven y una hija menor, Juan R. Sanchez, Juan Sanchez.—Total 37.

DE ALCUDIA

Don Melchor Fiol, Jaime Borrás, Ana Mesquida, Pablo Morlá, Damian Truyol, Juan Pons, Gaspar Rechac, B. Vives, Bartolomé Moll, Estéban Titó, Excmo. Señor D. Nicolás Cheli, dos hijas y una sirvienta, un señor Comandante, Cayetano Puerto, Simon Calafat.—Total 17.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 10.—10'45 m.

Turquia ha firmado el decreto declarando rebelde á Arabí y ha aprobado el convenio militar con Inglaterra.

La Gaceta publica la autorizacion para adquirir de Inglaterra diez ametralladoras.

Los turcos marchan á Egipto.

Inglaterra ha declarado que España sea admitida en la intervencion del Canal.

Interior	28'10
Exterior	29'92
Sub. de F.-C.	56'00
H. de Cuba.	99'95

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero publico de Mahon.

Dias	No abres de los cortantes.	Bueyes	Vacas	Termeros	Termeras	Cabras	Carneros	Cerdos	Punto de donde procede la res.	Peso kilogram.
10	Miguel Sbert			I					Biniayet nou	152
	José Sintés Borrás						2		Torre Llefuda	24 1/2
	Viuda de Andreu		I				1		Huerto de Sancho	9
	Pedro Palliser			I					San Lorenzo	118
									»	124
									Estancia Milá	66 1/2

Para que el público tenga conocimiento de lo que produce la recaudación del impuesto de consumos, puesto que del líquido ganancia que resulte del arriendo, el Ayuntamiento ha de ingresar en las arcas municipales el 10 ó 20 por ciento según sea el beneficio á continuación insertándose un estado comprensivo de de las especies de consumo introducidas en esta población durante el mes de Julio último con sujeción de los derechos que han devengado.

Unidad de adeudo.	CLASES DE LAS ESPECIES.	Derechos que han devengado.
Kilógramos.		Pesetas.
25.102	Carnes vacunas, lanares ó cabrias muertas en fresco.	3.840'68
6.275	Despojos.	320'02
	Idem de cerda muertas en fresco.	
13	Idem saladas.	3'31
6.905	Aceites de todas clases.	1.174'05
15.810	Arroz, garbanzos y sus harinas.	291'02
12.488	Harinas cernidas.	254'75
1.400	Salvado.	4'76
3.560	Cebada, centeno, maíz, mijo, panizo y sus harinas.	18'15
6.414	Legumbres secas.	21'80
8.512	Pastas.	173'64
5.424	Pescado de río y mar, sus escabeches y conservas.	162'73
2.876	Jabon duro ó blando.	342'24
77.929	Carbon vegetal.	331'19
735	(Cuarteras) Trigo del país.	735'50
2.206	Litros reducidos á 18 grados de Aguardiente alcohol y licores.	418'47
8.477	(Litros) Vinos de todas clases.	897'49
432	(Litros) Vinagre, cerveza, sidra y chacolí.	22'91
1	(Cabezas) Carnes lanares y cabrias que adeudan en vivo	1'37
Total.		9.014'08

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 8 de Agosto.

	Dinero.	Dinero.
3 por 100 int.	28'00	OBLIGACIONES.
3 por 100 ext.	29'40	N. de España
Subvenciones	55'65	F-c. T. Barce-
B. T. Cuba	99'85	lona y Fran-
		cia 6 p. 100
		104'25
B. Barcelona	99'50	Id. id. 3 »
C. Mercantil	77'75	Abadesas
B. H. Colonial	96'85	F-c. Alm. á Val.
P. Descuentos.	39'85	Orenses
B. Ibérico	30'75	CAMBIOS.
F-c. B. á Fran.	130'00	Sobre Londres
Id. Alm. á Tar.	211'00	París
Orenses	45'25	Marsella
N. de España	124'00	
F-c. Alicante	105'75	

Seccion comercial.

Barcelona 9.
CAMBIOS corrientes en esta plaza.

	Dinero
EFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	28'070
Subvenciones Ferro-Car.	55'500
Billetes hipotecarios Cuba.	100'000
ACCIONES.	
Orenses.	46'000
B. Hispano Colonial.	98'000
F.-Carril de Barcelona á Francia.	130'750
Fer.-Car. del N. de España	126'750
F-C de Alicante.	107'000
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. 100	64'650
F-C. de Medina del C Orense y Vigo.	52'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
San Lorenzo español, diácono y mártir y santa Filomena virgen y mártir.
CULTOS.
Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en San Francisco.
En el Carmen se practica el piadoso acostumbrado octavario dedicado á S. Alberto Carmelita; y en S. Francisco el devoto novenario de Sta. Clara Fundadora, ambos después de las oraciones de la noche.
Santo de mañana.
San Tiburcio y Santa Susana virgen, mres.

+

SEÑORA DOÑA
CATALINA TRIAY Y BORRÁS
VIUDA DE D. DOMINGO VAREZ
Falleció el 29 de Julio último.
(Q. E. P. D.)

Su hija, hijo politico y nieto, suplican á sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán el viernes 11 del corriente á las 9 de la mañana en la parroquial iglesia de N. S. del Carmen.

No se invita particularmente.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.
Entrados el 10
De Barcelona Vapor correo «Puerto Mahon» Capitan D. Juan Thomás con 22 trip. 54 pasag. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

D. Sebastian Vinent y de Mesa Alcalde Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad,
Hago saber: que por exigirlo así la comodidad del público, ha acordado el Ayuntamiento de mi presidencia que se hagan desaparecer por los respectivos propietarios los canalones que vierten las aguas á la calle existentes en algunas casas de esta ciudad, para cuyo efecto se les concede el plazo de tres meses á contar desde hoy, pudiendo conducir las aguas de los tejados por medio de cañones empotrados ó adosados á la pared hasta el nivel de la acera respectiva, en donde podrán desalojarlas.
Del mismo modo ha acordado prohibir que se viertan á la calle las aguas que recogen los arroyos de los

tejados debiendo ser estos conducidos hasta el nivel de las aceras del modo anteriormente expresado. Y que en las casas que en lo sucesivo se construyan, no se permite la colocación de canalones, debiendo verificarse el desagüe de los tejados con sujeción á las disposiciones anteriores.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados. Mahon 10 Agosto 1882.—Sebastian Vinent.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc. etc.

Hace saber: que la Secretaría de la Capitanía General de Marina de Cartagena y de su Junta Económica, con fecha 31 último se publicó el edicto siguiente.—«Dispuesta por la superioridad, nueva subasta, á fin de contratar la construcción en Mahon de la Ballenera que necesita el vapor «Piles», para cuya licitación, que será simultánea en esta Capital de Departamento y de la provincia marítima de Menorca el dia 21 del próximo mes de Agosto, regirá el pliego de condiciones inserto en la Gaceta de Madrid numero 98, correspondiente al 8 de Abril último, escepcion hecha del precio tipo, que ha sido aumentado en 250 pesetas, quedando por consiguiente fijada en dos mil trescientas noventa pesetas, la cantidad bajo la cual ha de subastarse ahora dicho servicio, se anuncia con objeto de que pueda llegar á noticia de cuantos deseen hacer proposiciones; en la inteligencia de que, la hora señalada para la licitación, es la de las 12 del indicado dia 21, y de que el pliego de condiciones ya citado, se halla tambien de manifiesto en la Comandancia de Marina de Mahon y en esta Secretaria.—Carlos Molina.»

Todo lo cual se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, en la inteligencia que los pliegos de condiciones de referencia se hallarán de manifiesto en esta oficina todos los dias no festivos y en horas hábiles.
Mahon 8 de Agosto de 1882.—Juan Cardona y Netto.

Alcaldía de Alayor.

El domingo próximo se celebrará en esta villa la fiesta cívico-religiosa de S. Lorenzo con carreras cuyos premios consistirán en cucharas de plata, baile público en la Plaza de la Constitución en la noche del sábado, á las dos de la tarde del domingo y por la noche. Alayor 8 de Agosto de 1882.—El Alcalde, José Albertí,

Casino El Recreo.

Se convoca á los Socios á una Junta General extraordinaria que tendrá lugar el sábado próximo dia 12 del actual á las nueve de la noche con objeto de resolver en ella el asunto que está de manifiesto en el salon de lectura.
Mahon 9 Agosto de 1882.—G. Sirvent Srio

JORNALEROS.

Se necesitan algunos en el huerto de Motta. Dirigirse en el mismo.

PURGANTES
ANTI-BILIOSAS
DEPURATIVAS.

De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.
Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias. En Mahon, Farmacia de Bofill. Depósito, Dr. Morales, Carretera 39 Madrid.

En venta.

Lo está el establecimiento de licores situado en la calle de la Infanta n.º 138 á un precio sumamente módico, con todos sus correspondientes enseres y varios licores.

Para informes dirigirse en el mismo establecimiento.

Licencias de arma y caza.

El alguacil del Juzgado de 1.ª instancia Damiau Perez, informará de quien se encarga de estender las solicitudes y recoger las referidas licencias.

Para alquilar.

Lo está la algorfa del almacen n.º 28 del muelle de este puerto. Informarán en esta imprenta.

En venta

Lo está el prédio *Son Planas*, situado en el término de Ciudadela, propio de la herencia de D. Francisco Serra y Rodriguez.

Venden dicha finca los Señores albaceas testamentarios de D.ª Adelaida Cardona y Serra, competentemente autorizados; y D.ª Catalina Serra y Hernandez.

La subasta tendrá lugar á viva voz, el lunes 14 de Agosto próximo á las doce del dia, en el despacho del notario de Mahon D. Francisco Andreu, quien exhibirá el pliego de condiciones, la contrata del arriendo pendiente y la documentación de la finca.

CAL DE SUPERIOR CALIDAD.

Desde el lunes próximo hasta el miércoles inclusive la habrá en el predio Alcaiduset.

El comprador si paga en el acto el pedido, el precio será de una peseta el quintal; y si desea efectuar el pago á un mes plazo el precio de la cal será de 1'25 peseta qq.

Trascurrido dicho plazo sin haber satisfecho el pedido, el vendedor perseguirá al comprador con arreglo á derecho.

Para mas informes, dirigirse al maestro Francisco Pons calle de Sta. Agueda n.º 15 Alayor.

ANGLADA MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

El veinte del presente mes regresará de Ciudadela ofreciendo de nuevo sus servicios al público, en la calle de la Infanta.